Engagement

iberté

FFP Contacts

BULLETIN OFFICIEL D'INFORMATIONS DE LA FÉDÉRATION FRANÇAISE DE PARACHUTISME

Destination.... QUALITE

Il y a quelques années, quand nous poussions la porte de certaines de nos écoles, nous étions désolés de constater combien les conditions de travail étaient difficiles : pas de salles de cours, pas d'accueil, etc.

A l'initiative des élus de la fédération, un premier travail vers le label « Qualité » de nos écoles a été produit dans les années 2000. Il a vu son application en 2003.

En 2011, toutes nos écoles n'ont pas encore mesuré la nécessité d'obtenir un label, et je le regrette, mais il n'empêche que nous avons décidé de toiletter ce label des années 2003.

Il va donc évoluer et tendre vers un label « 3 étoiles ».

Mais pourquoi la marque « Qualité » ?

Parce qu'elle sélectionne et fédère autour d'un même symbole les démarches engagées pour satisfaire toujours mieux celles et ceux qui souscrivent à notre sport, mais également les visiteurs.

Les dirigeants de nos écoles, en sollicitant cette reconnaissance et cette visibilité, s'engagent à offrir :

- Un accueil chaleureux et personnalisé,
- Des informations claires et précises,
- Des qualités de prestations avec des personnels compétents et à l'écoute,
- Des hébergements, avec des espaces confortables,
- A offrir un environnement propre et agréable.



La présence de ce label sur nos sites de pratique sera le meilleur vecteur de communication de notre sport.

Adhérez tous et toutes à ce label « Qualité »!

Marie-Claude Feydeau, Présidente

SOMMAIRE (interactif)

- p 2 La Fédération
- 3 Focale
- 5 DirectionTechnique Nationale
- 7 Équipes de France
- p 8 Compétitions

- p II Carreau
- p 14 Événements
- p 15 Calendrier

LA FÉDÉRATION Son actualité

Le cru 2011 "Entreprise"

Le collectif des clubs d'entreprise de la F.F.P. a décidé d'organiser fin septembre 2011 à Le Blanc un week-end pour que les clubs d'Entreprise se rencontrent en dehors de toutes compétitions nationales.

Cette rencontre a pour objectifs :

- de rassembler les parachutistes acteurs de cette discipline en milieu professionnel
- de remettre au goût du jour cette rencontre organisée, par le passé, sous le nom "Championnats de France des clubs d'Entreprise".

Après un sondage effectué auprès des clubs d'entreprise, et devant le peu de retour d'informations mais également parce d'autres organisations de challenges internes aux entreprises se déroulent aux mêmes dates que le nôtre, nous devrions étudier le report de notre rencontre en début octobre afin de permettre une plus large participation.



Mission TOGO



Col. Panassa, Mme Marie-Claude Feydeau, M. Padumhékou Tchao, Ministre des Sports, M. David Roth.

La Fédération Française de Parachutisme s'engage aux côtés des plus hautes autorités de l'État togolais dans la création d'une école de parachutisme sportif au Togo.

En continuité de la mission d'expert confiée à Monsieur Bernard COLAS en juillet 2010, le déplacement du 17 au 20 mai 2011 a permis d'engager, avec les autorités togolaises, le dossier administratif qui couvrira l'association togolaise de parachutisme.

La visite officielle de quatre jours prévoyait de rencontrer la commission de pilotage et de présenter les documents de travail préparés par la FFP.

Lors de cette mission, nous avons pu constater une attention toute particulière de nos interlocuteurs du comité de pilotage, mais également l'intérêt du Ministère des Transports, du Ministère des Sports, du Comité National Olympique, des Armées, de l'ensemble des autorités militaires et civiles jusqu'au plus haut sommet de l'État, avec le soutien à ce projet du Président GNASINGBE.

Nous avons assuré nos interlocuteurs de notre meilleur soutien pour mener à bien le travail initié.



Site de la future école de Sarakawa (Togo)



Rendez-vous "Sports Santé Bien-être"

La Fédération Française de Parachutisme se mobilise, avec le Comité National Olympique et Sportif français (CNOSF), le Ministère des Sports et l'Association des Maires de France pour organiser la deuxième édition des Rendez-vous "sportsanté-bien-être" les 10 et 11 septembre prochains.

L'ambition de cette opération est de réunir le plus grand nombre de participants grâce à la coopération et à la diversité des acteurs du sport. Le slogan reste inchangé « Sentezvous sport, santé vous bien! ».

Au cours du week-end, dans les 1000 villes de plus de 10.000

habitants appelées à se mobiliser, des activités gratuites et accessibles à tous seront proposées à tous les publics. Toutes les associations respectant le cahier des charges pourront s'inscrire dans le dispositif "Sentez-vous sport, santé vous bien" et **demander le label spécifique, ainsi qu'une subvention de fonctionnement** auprès du Centre National pour le Développement du Sport. (www.cnds.info)



Développement Durable

Le 27 juillet 2010 était adoptée la Stratégie Nationale du Développement Durable (SNDD). Le Ministère des Sports ayant souhaité s'impliquer et proposer une déclinaison de cette stratégie pour le sport, son implication s'est portée sur l'organisation d'une consultation couvrant l'ensemble des acteurs du sport et du territoire national. En effet, des initiatives exemplaires ayant déjà été mises en œuvre par différentes fédérations, collectivités et entreprises du secteur sur le terrain, il était important pour la cohérence et la crédibilité de la future stratégie que cette dernière prenne en compte les actions existantes.

Le 3 mai 2011 a été présentée, au Musée du Quai Branly à Paris, la **Stratégie Nationale du Développement Durable** du Sport, en présence de Mme la Ministre des Sports, Chantal Jouanno, de Mme la Ministre de l'Écologie, Natahlie Kosciusko-Morizet, et de très nombreuses personnalités.

Parce qu'il porte des valeurs exemplaires, parce qu'il a le pouvoir de fédérer et de mobiliser, parce que depuis toujours, il est dans sa nature d'aller plus loin, le sport peut et doit jouer un rôle très important

dans l'effort national vers l'excellence en matière de responsabilité sociale et environnementale.

Par ailleurs, l'image des sportifs est un vecteur puissant d'adhésion et leur implication dans les projets de sport et de développement durable est donc essentielle.

Une telle stratégie pour un sport durable se veut une réponse aussi concrète que possible aux grands enjeux planétaires globaux. Elle veut et doit permettre à tous les acteurs du sport, à ceux qui sont associés aux projets sportifs, de relever les défis qui s'ouvrent à eux.

Cette stratégie nationale partagée insiste notamment sur la nécessité pour les acteurs du sport d'adopter une démarche de développement durable, c'est-à-dire d'engager une réflexion qui place l'humain au cœur des objectifs et des actions.

Le document complet peut être téléchargé sur le site : www.sports.gouv.fr, rubrique "Acteurs du sport".



Le 3 mai 2011 - Présentation de la SNDD



Mme Chantal Jouanno, Ministre des Sports



La commission des juges

La population des juges est en constante diminution et pourtant... il faut bien admettre que les performances doivent être évaluées par un juge.

Nous attendons avec impatience de nouvelles têtes, cela participera à l'enrichissement de chacun.

Nous cherchons des solutions et toutes les propositions seront examinées avec attention.

Voici un point de la situation actuelle du jugement.



Bernard NICOLAS, Président de la Commission des juges

Précision d'Atterrissage et Voltige. Les matériels utilisés de la Sté WECKBECKER, bien que vieillissants, assurent toujours leur rôle pour la validation des performances.

La maintenance devient de plus en plus coûteuse, voire impossible en raison de la modernisation des nouveaux moyens de jugement dans ces disciplines, et malgré les efforts financiers consentis par notre fédération, l'achat des matériels actuellement proposés semble prématuré.

Néanmoins, à l'initiative du technicien fédéral, Fredy GOGUET, relayée par les membres de la commission des juges, François BARRIOT, un compétiteur très impliqué, a été sollicité pour moderniser nos matériels. Il a réalisé un ensemble de jugement en PA moderne, adapté, dont l'utilisation est en cours et deviendra, nous l'espérons, un outil fédéral reconnu.

Pour la voltige, nous conservons le matériel de jugement existant mais nous utilisons maintenant des images numérisées. Tout le monde y gagne, le juge en efficacité et en sérénité, le compétiteur en objectivité vis-à-vis du jugement de sa performance.





Vol relatif et Disciplines Artistiques. Le feuilleton débuté il y a de nombreuses années arrive très bientôt à son épilogue. François BONICALZI (élu fédéral, juge depuis très peu de temps) et Bernard GARSAULT (juge international, membre de la commission des juges) proposent un système de jugement performant, fiable, en cours de finalisation définitive. Je n'oublie pas la contribution efficace d'étudiants et des juges concernés.

Cette cellule de jugement permet de constituer deux collèges de trois juges ce qui facilite le jugement des performances quasi en direct! Les derniers réglages feront de cet outil une arme essentielle dans la qualité du jugement des performances des compétiteurs.

Voile Contact. Les cassettes vidéo sont devenues obsolètes. L'image numérique a fait son entrée très récemment et la qualité du jugement s'est améliorée. La vidéo air reste un atout majeur de qualité. Son extension à la N2 est une avancée importante. Elle était souhaitée depuis longtemps par les juges, la DTN a permis de combler cette lacune.

Pilotage de Voile (Canopy Piloting). Nous possédons actuellement un collège de juges formé l'année dernière à CASTELNAU MAGNOAC par Gillian RAYNER, vice présidente à la CIP, élue fédérale, juge internationale. La commission est en mesure de répondre à l'organisation d'une compétition fédérale dans cette discipline. Cependant, nous ne possédons pas encore les matériels nécessaires. Les coûts restent encore élevés pour cette discipline naissante.



Qu'est-ce que le CNFAS?

Une association qui regroupe toutes les fédérations aéronautiques : Aéromodélisme, Aéronautique, Aérostation, Giraviation, Parachutisme, ULM, Vol à Voile, Vol Libre, Réseau du Sport de l'Air.

Elle est forte des 150 000 membres des fédérations aéronautiques et devient un incontournable à la table des négociations de toutes sortes. EASA, DGAC, CCRAGALS, DIRCAM.

Le CNFAS est toujours prompt à soutenir la fédération qui ne pourrait résoudre seule les problèmes auxquels elle se trouve confrontée : « L'union fait la force » !

REX, Retour d'Expérience (outil fédéral) : Responsabilité et Sécurité pour l'amélioration de la sécurité.

Il existe au sein de la fédération depuis plusieurs années, un document que l'on trouve encore aujourd'hui sur l'intranet fédéral appelé « RISK ». Chargé de recenser les incidents, ce document ne concerne que les seuls pratiquants, mais n'a malheureusement pas retenu jusqu'à ce jour l'intérêt du pratiquant...

La commission aéronautique a évoqué, lors du dernier colloque, les nouvelles dispositions du BEA (Bureau Enquête Analyse), son désengagement à cause du manque de moyens financiers et humains, vis-à-vis de l'aviation légère, laissant aux fédérations aéronautiques le soin de gérer directement ce recueil d'événements. Les fédérations du CNFAS (Conseil National des Fédérations Aéronautiques et Sportives) ont donc, ensemble, accepté de succéder au dispositif du B.E.A.

Destiné à compenser le REC du BEA, la fédération a fait le choix, comme la FFA et la FFVL, de posséder son propre outil "REX".

Les incidents et accidents (du simple pratiquant en passant par l'encadrant et bien sûr du pilote) seront décrits dans une déclaration qui, dans quelques semaines, sera à la disposition de chacun sur le site de la fédération, anonymement si vous le souhaitez.

La description de manière volontaire de ces incidents auxquels vous avez été confrontés sera analysée et commentée par la commission aéronautique en premier lieu, puis en second lieu avec l'IASA qui se chargera de nous fournir sa propre analyse, mettant ainsi un outil essentiel à la sécurité de tous.

Cet outil ne sera pas considéré comme une déclaration d'accident (pour cela, il existera toujours les déclarations d'accidents vers l'assureur). Il nous permettra de recueillir des données qui nous serviront à améliorer notre sécurité par les retours d'expérience de chacun.





Décision de l'Agence française de lutte contre le dopage

Résumé de la décision relative à M....

"M. ... titulaire d'une licence de a Fédération française de parachutisme, a été soumis à un contrôle antidopage, organisé le 20 août 2010 à Vichy (Allier), lors du championnat de France de parachutisme. Selon un rapport établi le 16 septembre 2010 par le Département des analyses de l'Agence française de lutte contre le dopage, les analyses effectuées ont fait ressortir la présence de benzolecgonine, métabolite de la cocaïne.

Les instances disciplinaires compétentes en matière de dopage de la fédération française de parachutisme n'ayant pas statué dans les délais qui leur étaient impartis par les dispositions de l'article L. 232-21 du code du sport, l'Agence française de lutte contre le dopage a été saisie d'office sur le fondement des dispositions du 2° de l'article L. 232-22 du code du sport.

Par une décision du 28 avril 2011, l'Agence française de lutte contre le dopage a prononcé à l'encontre de M. ... la sanction de l'interdiction de participer pendant deux ans aux compétitions et manifestations sportives organisées ou autorisées par la Fédération française de parachutisme.

L'Agence faisant application de l'article L. 232-23-2 du code du sport, il est demandé à la Fédération française de parachutisme d'annuler les résultats individuels obtenus par l'intéressé lors du championnat de France de parachutisme, organisé le 20 août 2010 à Vichy (Allier), avec toutes les conséquences en découlant, y compris le retrait de médailles, points et prix.

La sanction prend effet à compter de la date de notification à M...."

N.B.: la décision a été notifiée par lettre recommandée au sportif le 23 mai 2011, ce dernier en ayant accusé réception le **25 mai 2011**. L'intéressé est suspendu jusqu'au **24 mai 2013 inclus**.

Refonte du cursus de formation des Moniteurs Fédéraux

Actuellement à l'étude : la formation continue des moniteurs. Rénover leur statut en leur donnant la possibilité de voir évoluer, dans une formation continue, leurs compétences.

Nous devons avoir dans nos écoles des personnels efficaces et de qualité car le recrutement, la formation de nos élèves passent par ces moniteurs engagés. Aussi, nous faut-il avoir les meilleurs!

71° Assemblée Générale Extraordinaire Vendredi 24 juin 2011 - Paris

Suite aux observations émises par le Conseil d'Etat, et afin d'éviter la perte de la reconnaissance d'utilité publique, la Fédération a été dans l'obligation de proposer en urgence une modification de ses statuts.

Sur proposition du bureau directeur, le comité directeur de la Fédération a validé les propositions de modifications

- des statuts portant sur :
- a) l'obligation des mêmes modalités de scrutin pour le bureau directeur et le comité directeur. Le scrutin de liste bloquée a été étendu à l'ensemble du comité directeur, position conforme à l'esprit des statuts actuellement en vigueur pour la constitution d'une équipe politique fédérale opérationnelle (article 15)
- b) la précision de la représentation des femmes au comité directeur et au bureau directeur (article 15)
- c) les modifications des statuts et dissolution au 2/3 des voix (au lieu de la moitié) (article 26) L'assemblée générale approuve la modification des statuts de la fédération avec 7900 voix POUR (et 250 voix contre et 840 abstentions).
- Et du règlement intérieur : Les modifications, préalablement transmises aux participants, l'assemblée générale les approuve avec 7900 voix POUR (et 250 voix contre et 840 abstentions).



Chantiers prioritaires pour l'équipe fédérale

Animation Territoriale...

Le Bureau Directeur a mis en oeuvre l'Animation Territoriale en 2010 dont les grandes lignes se définissent par :

- Actions "femmes" : bourse de sauts ;
- Actions "ligue / école / club" : aide financière portant notamment sur la Formation des Cadres, la Compétition, les Jeunes, la Détection, les Handicapés.

En 2011, une impulsion supplémentaire lui a été donnée en animant ces axes par des informations plus précises, la mise en place de calendriers, etc. sur le site internet de la fédération afin de mieux dynamiser et développer ces actions.



Jérôme DAVID, et David ROTH, coordinateurs des animations territoriales

A sa tête David ROTH, élu fédéral et Secrétaire Général et son nouveau coordinateur, Jérôme DAVID, ayant tout gagné en Vol Relatif, tant en sa qualité de compétiteur que d'entraîneur -en renfort Louis-Étienne du RÉAU-.

Une mission de synthèse

Son action est véritablement une mission de synthèse, à la croisée des chemins entre le haut niveau et la formation.

Il aura la tâche de "booster" les initiatives régionales des ligues et comités, en étroite coopération avec les entraîneurs et chacun des référents d'inter-secteurs :

- J. David = Ile de France / Outre-Mer / La Réunion
- F. Cotigny = Basse-Normandie / Haute-Normandie / Centre / Bretagne / Pays de Loire
- Y. Devauraz = Aquitaine / Poitou Charentes / Limousin / Midi Pyrénées
- JF. Prunier = Champagne Ardenne / Alsace / Bourgogne / Franche Comté / Lorraine / Nord Pas de Calais / Picardie
- F. Rami = Auvergne / Languedoc Roussillon / Corse / Rhône Alpes / Côte d'Azur / Provence Alpes



...Labels Écoles

En place depuis 2003, le label « qualité » des écoles souffrait que nous lui apportions quelques modifications.

Le principe d'un LABEL à trois étoiles a été validé. Les structures actuellement en possession du label, ancienne version, ont fait l'objet d'une enquête en vue de l'éventuelle attribution étoilée.

Agenda:

Pour autant, ce choix d'attribution devra être validé par le comité directeur du mois d'octobre.

Le nouveau dispositif devrait voir son lancement courant novembre 2011. Il sera soumis à un visa de renouvellement à compter de juillet 2013.

La pratique de notre sport doit se faire au sein de structures de plus en plus étoilées. Pour atteindre les objectifs fixés par le Ministère, chaque école va devoir se rapprocher de l'excellence.

D.T.N. Direction Technique Nationale

Stage de perfectionnement "voile rapide"

Le premier stage d'incitation au "pilotage de voiles rapides" organisé par la fédération a été animé par Patrick Boulongne et s'est tenu au sein de l'EFP Le Blanc du 27 au 30 juin.

Patrick fait partie de la vague de compétiteurs en «canopy piloting» qui souhaite développer la discipline en commençant par la formation des utilisateurs de «voiles rapides» dès leurs débuts plutôt que de les laisser apprendre seuls avec les risques que l'on connaît. « Il est plus facile et plus sage d'apprendre correctement et progressivement plutôt que de devoir oublier des mauvaises habitudes et repartir à zéro ».

Le stage a été suivi par 7 personnes dont le nombre de sauts, l'expérience et la technique d'atterrissage variaient du tout au tout. Le moins expérimenté avait à peine plus de 300 sauts.

Parmi les 7 participants, une seule fille avait fait le déplacement pour découvrir la mise en survitesse de sa voile sans jamais s'y être tenté au préalable. Le plus expérimenté totalisait environ 1800 sauts et sautait déjà avec une voile tri-cellulaire avec une mise en survitesse engendrée par plus de 360°. Entre ces deux extrêmes, chacun a pu parfaire ou découvrir sa propre technique (accélération dans l'axe, 45°, 90°, 135°, 270°).

Lors de la semaine, les séances de cours en salle alternaient avec les sauts afin de permettre aux participants de mettre en pratique la théorie.



Au sol, Patrick attendaient ses «élèves», caméra au poing

Le stage a d'ailleurs commencé par un rappel pour certains et une découverte pour d'autres des principes de vol d'une voile dans les différentes configurations d'utilisation. Les cours théoriques ont permis de voir réapparaître notamment la fameuse « polaire des vitesses » d'une voile afin de vulgariser les éléments aérodynamiques pour les rendre applicables.

Une grande majorité des parachutistes n'ont qu'une approche empirique du vol de leur voile sans forcément y rattacher des données mathématiques. Le rappel des règles fondamentales du circuit sous voile et de l'utilisation générale de l'espace aérien a permis de voir évoluer les participants en toute sécurité, sans conflits de priorité et sans prise de risque lors des atterrissages.

Au fil des sauts, différents exercices en hauteur étaient proposés pour apprendre à bien utiliser sa voile : décrochage, mesure de l'enfoncement en rotation, évolutions aux élévateurs, vol en binôme (sans contact), etc.

Au sol, Patrick attendaient ses «élèves», caméra à la main, pour les voir un par un se présenter et «envoyer». Chaque détail était ensuite décortiqué en salle vidéo pour mettre en parallèle les sensations des sautants et la réalité enregistrée sur bande. Chacun a pu constater que les sensastions visuelles et/ou corporelles sont parfois eronnées et que les erreurs sont souvent dues à une mauvaise interprétation. Cette démarche a pu amener tous les candidats à plus de performances mais surtout plus de sécurité lors du posé.

Chaque participant a pu réaliser une vingtaine de sauts et les progrès ont été flagrants pour certains et très prometteurs pour d'autres. Sans en faire des compétiteurs en canopy piloting, le stage a permis d'améliorer la méthode de chacun, que ce soit sur la hauteur de mise en sur-vitesse, la vitesse de rotation, la dextérité dans le maniement des élévateurs, le respect de la zone de posé,... Fort heureusement, aucun accident n'est survenu et les moins expérimentés repartiront au minimum avec des bases saines concernant cette partie du saut.

Espérons que ce genre de stage se développera afin de permettre à tout le monde d'utiliser au mieux sa voile avec un maximum de sécurité.

Canopy Piloting

La FFP a présenté, en début de saison, son plan d'actions pour le haut niveau et le développement de l'activité CANOPY PILOTING, pour les deux années à venir.



Démonstration de Canopy Piloting

Après un premier stage de préparation, en Espagne, le travail sur le haut niveau doit s'accompagner d'une démarche volontariste sur le secteur du développement. Pour la deuxième année consécutive, le Canopy Piloting a été intégré dans la stratégie des stages d'incitation à la pratique (compétitive).

L'avenir s'inscrit dans l'organisation d'un second regroupement (Castelnau Magnoac) pour les futurs compétiteurs et candidats à la prochaine équipe de France et la mise en place d'un cursus de formation qui pourrait préfigurer d'un futur brevet de spécialité ainsi qu'une possible qualification d'initiateur pour cette nouvelle disicpline.

La deuxième compétition nationale à Castelnau Magnoac, dévoilera la sélection de l'équipe qui défendra les couleurs de la France à à la prochaine compétition internationale de DUBAI (2011).

Stage Voile Contact à Pujaut (mai 2011)

Le dernier stage d'entraînement sur PUJAUT s'est très bien déroulé avec une météo parfaite et un soutien apprécié du directeur technique et de ses adjoints. Plus de 70 sauts ont été réalisés par chaque équipe.

Le VC2 a terminé par un évaluation réelle lors de la coupe de France avec une moyenne de 17,60 ce qui est très prometteur à 18 mois des championnats du monde 2012.

Le VC4 séquence a, quant à lui, réalisé un premier saut à 11 points lors de cet entraînement.

La rotation a réalisé également des premiers sauts à 18 points, performance inespérée compte tenu des deux nouveaux arrivants dans cette équipe, là aussi cette progression est très prometteuse pour l'avenir.



En fin de compétition un saut à 16 à été réalisé.

Stage Vol Relatif (nouveaux matériels)

VR4 féminin en stage d'entraînement

Les équipes ont bien figuré au World Challenge (Compétition en soufflerie) début Avril.

Depuis, elles se concentrent exclusivement sur l'entraînement d'avion avec plusieurs stages assez intenses en mai et en juin,.

La phase de préparation terminale, en vue du Championnat d'Europe (1 er au 7 août en Allemagne), se déroulera au mois de Juillet.

Les 2 équipes seront prêtes pour défendre leur titre.



Championnats de France 2011, Vichy



Marie-Claude Feydeau Présidente de la F.F.P

Le berceau dans lequel naît le compétiteur, c'est le Club...

Sans les compétences déployées en leur sein, sans l'investissement des hommes et des femmes qui transforment le pratiquant en compétiteur, point de championnat. Sans la détection et l'oeil exercé de nos entraîneurs, point d'athlètes.

Défendre le sport, Soutenir l'activité, Porter haut les couleurs de la France passent par notre rendez-vous « Championnats de France ».

Toutes les disciplines

Les Championnats de France 2011 concernent toutes les disciplines du parachutisme :

Précision d'atterrissage, Voltige, Voile Contact, Vol Relatif, Vol Relatif Vertical, Free Fly et Free Style.

Cette année sera, encore une fois, l'occasion d'apprécier les exploits de notre élite mondiale parmi plus de 350 athlètes sélectionnés.

Une compétition relevée, des sportifs motivés et une organisation efficace, ce sont les ingrédients d'une manifestation réussie pour les compétiteurs et le public.



Equipe de France VR4 masculine au Shamrock de Floride

du II au I4 août 2011

Les 54e Championnats de France de Parachutisme auront lieu à Vichy, du 11 au 14 août 2011.

Avec l'appui logistique du Centre Omnisports de Bellerivesur-Allier, la compétition se déroulera intégralement sur l'aérodrome de Vichy-Charmeil.

La qualité des infrastructures de l'aérodrome, la dimension et la proximité du site constituent des atouts indéniables pour l'organisation de la compétition.

Plus d'une centaine d'organisateurs -techniciens, juges, bénévoles- participent à la réussite de cet événement majeur de la saison, pour la plus grande satisfaction de tous.

Nous vous y attendons...



Le site 2010 des Championnats de France

Palmarès Sportif 2010, du changement

Suite à la décision prononcée par l'Agence française de lutte contre le dopage, consécutivement au contrôle antidopage diligenté lors du championnat de France 2010 à Vichy, l'équipe "Krystal Brienne" est destituée de son titre de champion de France en Free Fly au profit de l'équipe "Airwax Nîmes Lyon" (Grégory Crozier - Anselme Grandcolas - Karine Joly) qui devient officiellement Championne de France de Free Fly.

L'équipe **"Antares Le Blanc"** (Gaël Loireau - Sharky Templier - Thomas Carbonne) devient médaillée d'Argent et enfin l'équipe **"VIP Air Toulon"** (Anthony Matton - Franck Eloffe - Damien MORENO) monte sur la 3^e marche du podium en médaillée de Bronze.

COMPÉTITIONS Nationales et Internationales

L'équipe de Besançon La Vèze

Coupe de France de Voile Contact à Besançon (Doubs)

Pour cette 2° compétition de l'année, ce sont 9 équipes en VC2 N1, 7 en VC2 N2 et 7 en VC4 qui étaient réunies du 1er au 3 juillet sur les terres du Voile Contact à Besançon-La-Vèze.

C'est avec une équipe de bénévoles rodées à l'organisation de compétitions et une météo paradisiaque que l'EPBFC a terminé la compétition en 2 jours, ce qui a permis aux participants de passer une soirée de Gala - Spectacle sans la pression des sauts du lendemain.

Pour les compétiteurs les plus matinaux, des sauts à 8 et à 9 ont été organisés afin de clôturer la compétition, ce qui semble devenir une habitude sympathique de la famille du Voile Contact après le saut à 16 réalisé à Pujaut en mai dernier.

Enfin, cette compétition aurait pu se dérouler parfaitement s'il n'y avait pas eu le "bug" du logiciel de jugement : chronométrage des sauts. Quelques sauts ont dû être jugés "à la main" car le logiciel ne jugeait pas les sauts sur le temps imparti défini au règlement. Il devrait être corrigé pour les championnats de France.

Coupe de France VR à Bouloc (Midi-Pyrénées)

La première étape s'est déroulée à Bouloc du 2 au 6 juin.

Compétiteurs motivés et ambiance du sud ont assuré le succès de la compétition avec une organisation

En Vol Relatif à 4, Nationale I, Rebootizer Monaco Aerial remporte la compétition devant l'Armée de l'Air de Nice et Existenciel Annecy PCP (photo).

En attendant la finale qui se déroulera du 14 au 17 juillet à Vannes (Bretagne).



Podium VR4 N1 de la Coupe de France à Bouloc

Coupe de France PAV à Soulac (Gironde)



Coupe de France PA/V à Soulac (Gironde)

Du 10 au 12 juin s'est tenue, à Soulac-sur-Mer (Gironde), la Coupe de France de Précision d'Atterrissage et de Voltige.

Organisée par le Centre de Parachutisme de Soulac-sur-Mer, la compétition a réuni la fine fleur des deux disciplines et notamment les membres des Équipes de France. Du même coup, la compétition s'est avérée très disputée et de très haut niveau. Au classement par équipe, l'EFMP de Gap-Tallard s'est imposée devant le CP de Nice et le CEP Ligue Alsace, en attendant la finale qui se déroulera du 14 au 17 juillet à Frétoy-le-Château (Picardie).



EAM Strasbourg 2011, tournoi international PA



Le CEP ALSACE a organisé la 3e édition du Master EAM Strasbourg 2011. Les meilleures équipes européennes se sont affrontées du 28 avril au 1er mai, sur un site idéalement situé, au centre de Strasbourg.

Avec Jacques BAAL, en directeur de compétition, Bernard Nicolas, en coordinateur des juges et la présidente Renée Kruittz à

la baguette, la compétition sur un week-end ensoleillé a tenu toutes ses promesses.

L'équipe tchèque, particulièrement affutée et motivée, remporte la compétition devant l'équipe française CISM et l'équipe allemande, Sur le plan individuel, un Allemand devance deux Tchèques, alors que Ronan HENAFF termine au pied du podium.



EPAC France 2011, Tournoi International Ascensionnel



Le GIPS 95 a organisé les 21 et 22 mai, le Tournoi EPAC France 2011 qui a vu s'affronter, sur l'aérodrome de Persant-Beaumont (Val d'Oise), cinq équipes européennes : deux Néerlandaises, deux Anglaises et une Française.

L'équipe française du GIPS s'est finalement imposée devant les Anglais de Birdwing/Falcon Air et les Néerlandais "The Good, Bad, Ugly".

Pour le classement individuel, c'est Saïd Mahalaine devant Jacques Lecamus et Arthur Bentley

Enfin, chez les jeunes, Simon Sykes s'est imposé devant Jamie Robe et loe Ounsworth.

Rendez-vous est déjà pris pour l'EPAC France 2012. À vos calendriers!

Podiums et Organisation de l'EPAC France 2011

Plein la vue en Nouvelle-Calédonie



Coupe Eric UBINGER 2011 en Nouvelle-Calédonie

Une trentaine de parachutistes se sont retrouvés sur l'aérodrome de Oua Tom (La Foa) pour une compétition organisée par le centre école de Nouvelle-Calédonie. Elle a été remportée par l'équipe "RW2 Chrono 64".

Fait marquant, cette traditionnelle "Coupe Eric Ubinger" s'est déroulée, cette année, en présence de Damien SORLIN, champion du monde de vol relatif 2008 et 2010. Ce dernier assurait des formations techniques au sein de l'école.

Il s'est également prêté au jeu de l'arbitrage et du jugement, pour le plus grand bonheur de tous. "Vous comprendrez mon enthousiasme d'être parmi vous", a-t-il révélé, dans l'avion, à ses élèves, après avoir sauté "audessus du plus beau lagon du monde".



Interview de l'Équipe de France de Free Style



Sébastien CHAMBET et Yohann ABY

Les membres de l'Équipe de France de Free Style, championne du Monde 2010, Yohann ABY et Sébastien CHAMBET, alias AKROSTYLE, répondent à nos questions, sympa!

Comment s'est faite votre rencontre?

Yohann. Depuis 2005, nous étions tous les deux dans le collectif France espoir, Seb en Freefly et moi en Freestyle, chacun avait son équipe...

En 2008, Seb a arrêté son équipe de Freefly "Tête en l'air", mon équipe aussi s'arrêtait... Nous étions potes depuis le début et nous avions de grands objectifs pour la compétition : notre association s'est faite naturellement...!!

Quelles sont les étapes marquantes de votre ascension dans le parachutisme ?

Yohann. En mars 2005, mon premier stage avec l'équipe de France, c'était un stage de trampoline à Evian alors que j'avais 35 sauts. Ce fut mon premier pas dans l'équipe de France et le haut-niveau, avec de belles rencontres...

En Avril 2005, la prise en charge technique de Nicolas Arnaud (coach des équipes de France artistiques) depuis mes débuts jusqu'à maintenant...

En juillet 2010, l'obtention du Titre de Champion du Monde avec Seb! La récompense de beaucoup d'années d'effort...



Akrostyle à Eloy (USA), en 2010 - photo Travis Mills



Akrostyle à Eloy (USA), en 2009 - photo Matt HIII

Sébastien. Pour moi, il y a d'abord eu mon premier podium en Free Fly en 2004. Suite à cette compétition, nous avons été invités à un stage de détection et c'est à ce moment là que nous avons obtenu le statut d'équipe Free Fly espoir l'année suivante.

Ensuite, notre titre de Champion de France Free Fly N I en Août 2008. Cette date est très importante pour moi car je réalisais à la fois l'un de mes objectifs et la fin d'une aventure avec l'équipe « Têtes en l'air ».

Ma troisième date marquante sera le mois d'Août 2010, soit 2 ans d'entraînement après le début de notre aventure... Un championnat du Monde, 7 sauts de compétition dans des conditions difficiles, des notes techniques superbes... et un titre de Champion du Monde!

Le moment de la levée du drapeau sur fond de Marseillaise sera l'un de mes plus beaux vécus dans le parachutisme...



Interview de l'Équipe de France de Free Style (suite)

Un titre de champion du monde, qu'est-ce que cela change sur le plan sportif ?

Sébastien. Mis à part quelques propositions et quelques interviews cela ne change rien. On continue à s'entraîner comme avant, on continue à travailler comme si rien ne s'était passé. On n'a pas le droit de se relâcher dans ce sport car il faut toujours essayer d'améliorer nos sauts. La concurrence peut arriver à un moment où on ne s'y attend pas et il faut qu'on soit prêt à présenter le meilleur de nous même le jour J.

Yohann. Sur plan sportif pas grand chose...



Y.ABY et S. CHAMBET, Champions du Monde 2010



AKROSTYLE, une Équipe de France renversante!

Vous arrive-t-il d'échanger les rôles (performer/vidéoman)?

Sébastien. C'est tout simplement impossible. Chaque rôle nécessite des compétences spécifiques. Et chacune de ces compétences représente, pour l'un et l'autre, des années de travail et d'expérience.

On a déjà essayé, juste pour rire... Ça n'a rien donné du tout!

Yohann. Oui c'est déjà arrivé, lui oublie que je saute avec lui et moi je ne cadre rien... Depuis, on a arrêté de changer les rôles !!!

Comment conjuguez-vous le haut niveau et votre vie personnelle?

Sébastien. Comme dans tous les sports, le haut niveau nécessite beaucoup de sacrifices. En parachutisme, c'est encore plus vrai car nos stages d'entraînement se déroulent loin de chez nous, sur généralement une ou deux semaines.

C'est une vie particulière, c'est certain, mais elle est nécessaire pour arriver à ce niveau d'exigence. Néanmoins, cela ne nous empêche pas de réaliser certains projets personnels...

Pour nos familles et nos conjointes, cela représente aussi des compromis à faire, mais leurs soutiens sont très importants pour nous...

Dans le collectif des disciplines artistiques, nous sommes quasiment tous dans le même cas, nous partageons à la fois les joies et les difficultés de chacun. L'ambiance et la convivialité entre nous sont très bonnes, cela nous aide aussi à accepter ce rythme.

AKROSTYLE, Carpe Diem!

Yohann. C'est la question la plus dure... Je me suis entraîné des années (notamment quand j'étais en sport-étude gymnastique dès l'âge de 10 ans),

nous nous entraînons énormément durant l'année pour arriver à ces performances, donc le haut niveau reste une priorité importante au détriment d'autres choses ! Toutefois, nous tentons, tant bien que mal, à allier haut niveau, amis, amour...

Carpe diem !



Le Parachutisme Ascensionnel, une activité à part entière !!!



Parachutisme ascensionnel, une activité à part entière !

La pratique de cette discipline permet de lier plusieurs facettes d'un sport souvent unilatéralement connu pour ses phases de chutes, de figures compréhensibles seulement par les initiés, et un moyen abordable par tous, sous réserve, bien sûr, de respecter les impératifs basiques (âge, prise de licence et inscription dans une structure dûment habilitée à dispenser la formation).

Cette activité offre un large spectre d'évolutions : participation à des compétitions spécifiques (type P.A) ou alliant un savant mélange de voiles traditionnelles et parapentes.

Le challenge E.P.A.C., qui s'est déroulé dernièrement sur l'aérodrome de Persan Beaumont, est un exemple de rencontres entre pratiquants d'horizons divers.

Accessible dès 12 ans, le parachutisme ascensionnel répond à des règles édictées par la FFP qui fixent, dans un cadre bien précis, les différentes possibilités offertes :

Loisir occasionnel par un vol d'initiation « en tandem » accompagné d'un moniteur qualifié.

Pratiquant régulier pour s'adonner au plaisir d'être dans un milieu associatif, convivial et structuré.

Pratiquant voulant s'orienter ensuite vers le saut d'aéronef et qui peut acquérir les bases du travail sous voile, en suivant les palliers de formation d'une école « Ascensionnel ».

Parachutiste déjà confirmé qui désire parfaire sa condition et son entraînement pour la P.A par exemple.



Pratique "ascensionnel", dès 12 ans



Rendez-vous en septembre, au Talon d'Or 2011

Les 24 et 25 septembre 2011 se déroulera sur ce même aérodrome une rencontre de pratiquants de divers clubs désireux de mesurer leur talent en précision d'atterrissage à l'occasion du « **Talon d'Or** ».

Le souhait des organisateurs est d'accueillir le plus grand nombre de compétiteurs, bien évidemment, mais aussi de compter parmi ceux-ci de jeunes pratiquants ayant envie de se confronter, peut-être pour la première fois, aux exigences des règles d'une compétition officielle.

Venez tous nous rejoindre au sein de cette discipline "montante" : le ciel est un vaste domaine dans lequel il y a de la place pour tout le monde !

Informations et inscriptions : www.para.gips.free.fr



Mimi nous a quittés

Nous ne pouvions pas te laisser t'éloigner de nous sans que nous te disions quelques mots d'affection.

Mimi-Momo comme tu te présentais souvent.

Nous voulons te dire que tu es notre "Libellule "qui lors de nos prochains sauts sera toujours auprès de nous telle la fée Clochette, compagne de Peter Pan.

Tous tes amis de ton club "des Parachutistes Aviateurs Français" t'embrassent affectueusement en attendant le prochain vol avec toi, notre Libellule.



Partenariat avec la Police parisienne

La FFP a renouvelé sa participation à l'opération de sécurité routière "Motard, tous acteurs", organisée par la police parisienne, le 16 mai 2011.

Cette opération vise à récompenser les bons conducteurs dont les patrouilles de police de Paris auront pu constater le bon comportement et le bon esprit.

La remise des prix s'est faite sur le yatch "Le Mirage" en présence des responsables de la Police parisienne et de nombreuses personnalités du spectacle.



Pascal DALBIN remet son prix à la gagnante

Les récipiendaires aux médailles

Aéronautique, promotion Janvier 2010

- David Roth

Aéronautique, promotion Septembre 2010

- Olivier Métrot,
- Robert Weber

Jeunesse & Sports Or, promotion Janvier 2011

- Marcel Hénique,
- Albert Roth,
- Jean-Pierre Saget

Jeunesse & Sports Argent, promotion Janvier 2011

- Yohann Aby.
- Christine Blondeau,
- Sébastien Chambet,
- Raphaël Coudray,
- Julien Guiho,
- Michel Jara,
- Thomas Perrin-Gachadoat,
- Yannick Poletti,
- Françoise Simons-Hamouchi,
- Amélie Tirman

Jeunesse & Sports Bronze, promotion Janvier 2011

- Jérôme Schlick



Compétitions Nationales et Internationales 2011

Sarrelouis (Allemagne) Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 5 Email: ffp@ffp.asso.fr E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 - Fax 02 5 Email: info@efpleblanc.com T. 02 54 37 05 90 - Fax 02 5 Email: info@efpleblanc.com T. 01 34 70 45 20			
toutes disciplines VICHY T. 01 53 46 68 68 – Fax 01 5 Email : ffp@ffp.asso.fr 18.08 au 28.08 Championnat d'Europe P.A./Voltige Kikinda (Serbie) Championnat de Bretagne 3e étape Précision d'Atterrissage Voltige KERPAPE 16.09 au 18.09 Challenge des Entreprises E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com 24.09 et 25.09 Talon d'Or Parachutisme Ascensionnel T. 01 53 46 68 68 – Fax 01 5 Email : ffp@ffp.asso.fr E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com	I.08 au 07.08	D.A/VR/VRV	F.F. Parachutisme T. 01 53 46 68 68 – Fax 01 53 46 68 70 Email : ffp@ffp.asso.fr
T. 01 53 46 68 68 – Fax 01 5 Kikinda (Serbie) Championnat de Bretagne 3e étape Précision d'Atterrissage Voltige KERPAPE Challenge des Entreprises E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com 24.09 et 25.09 Talon d'Or Parachutisme Ascensionnel T. 01 53 46 68 68 – Fax 01 5 Email : ffp@ffp.asso.fr E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com	1.08 au 15.08	toutes disciplines	T. 01 53 46 68 68 - Fax 01 53 46 68 70
Précision d'Atterrissage Voltige KERPAPE 16.09 au 18.09 Challenge des Entreprises LE BLANC T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com 24.09 et 25.09 Talon d'Or Parachutisme Ascensionnel CERPAPE E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com	8.08 au 28.08		T. 01 53 46 68 68 – Fax 01 53 46 68 70
T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 LE BLANC Email : info@efpleblanc.com 24.09 et 25.09 Talon d'Or Parachutisme Ascensionnel T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 5 Email : info@efpleblanc.com G.I.P.S. T. 01 34 70 45 20	0.09 et 1.09	Précision d'Atterrissage Voltige	
Parachutisme Ascensionnel T. 01 34 70 45 20	6.09 au 18.09	-	E.F.P. Le Blanc T. 02 54 37 05 90 – Fax 02 54 37 84 38 Email : info@efpleblanc.com
PERSAN BEAUMONT Email : jacky.mablasy@orang	4.09 et 25.09	Parachutisme Ascensionnel	

Le parachutisme sur le "Tour de France 2011"

Lors de l'étape à Gap du Tour de France cycliste 2011, le parachutisme a également été à l'honneur avec un beau reportage que vous pouvez retrouver sur http://www.youtube/watch?v=REIH8X8Of3s.

N'hésitez pas, à vos téléviseurs!

Partenaires Officiels de la Fédération



Spécialiste de l'Hôtellerie de montagne, Eliova propose des hôtels en pied de pistes au cœur des plus beaux domaines skiables

Atmosphère chaleureuse, accueil et service souriants, chambres confortables et restaurant gourmand, rien n'a été oublié pour les séjours de nos hôtes, en famille ou entre amis. Tarifs préférentiels pour les licenciés FFP: Eliova propose des réductions de -17% à -50% sur packages 7 jours en pension complète, par rapport aux prix affichés dans les hôtels. Pour tout renseignement:

01 47 42 51 81 – info@eliova.com – www.eliova.com.



Bénéficiez de nombreuses réductions toute l'année pour vos vacances, week-exnd ou bien pour déménager (camionnettes) en France et à l'étranger.

Pour en profiter, communiquez votre code promo lors de la

réservation: CDP 724746 Informations & réservations :

Véhicules de Tourisme : 0 825 30 25 30 (n°Indigo : 0,15 □TTC/

min) ou 01 39 38 38 38

Véhicules Utilitaires: 0 810 347 347 (n°Azur: prix d'un appel

local)

Hertz. Pour de plus beaux voyages







FFP Contacts - Bulletin Officiel d'informations de la Fédération Française de Parachutisme 62, rue de Fécamp 75012 PARIS Tél. 01 53 46 68 68. www.ffp.asso.fr Directeur de la Publication : Marie Claude FEYDEAU (Présidente de la FFP) Rédacteur en Chef : David ROTH. Comité de Rédaction : David ROTH , Jean-Maurice DRADEM , Pascal DALBIN , Sylvie STEZALSKI, Guillaume DUBOIS. Conception et mise en page : Pascal DALBIN Tél. 01 53 46 68 67 Photos : Jean-Noël HARDOUIN, Olivier HENAFF, Guillaume DUBOIS, GIPS, FFP, CNOSF, ©FFP.2011 Toute reproduction interdite.